

Tras cadena nacional en donde anunció proyecto de condonación del CAE: **Analistas afirman que se busca generar un impacto electoral con la iniciativa**

Afirman que la puesta en escena, con una cadena televisada, dan cuenta de que se busca tener un “anuncio positivo” previo a los comicios de alcaldes y gobernadores.

J. P. GUZMÁN

Como una iniciativa con un “carácter electoral” que puede tener impacto entre jóvenes de estratos socioeconómicos bajos y medios en los comicios municipales y regionales de fines de mes observan los expertos políticos el anuncio del Presidente Gabriel Boric sobre la condonación parcial del CAE y la creación de un nuevo sistema de financiamiento para la educación superior, dado a conocer el lunes en la noche en cadena nacional.

Así lo plantea el académico de la U. de Talca Mauricio Morales, quien señala que “evidentemente el anuncio del proyecto tiene

un carácter electoral”. “El Gobierno tiene que salir en su agenda pública con un anuncio positivo, si lo queremos llamar así, en medio de un pesimismo estructural de la sociedad chilena producto de la crisis de seguridad y también de los casos de corrupción que hemos conocido en el último tiempo”, asevera.

Además, señala que con esto, más allá de si se aprueba o no, el Ejecutivo ya puede “comunicar a la opinión pública de que cumplió con uno de sus objetivos”.

Para Rodrigo Arellano, académico de la UDD, el Presidente “entró en la arena electoral” y argumenta que eso se refleja en que el anuncio se hizo en una ca-

dena nacional lo que, dice, es poco habitual para dar a conocer políticas públicas. En esa línea comenta que “da la sensación de que prioridades del país apuntan en otra dirección hoy en día, por lo que tengo la convicción de que el mandatario entra a la arena electoral porque es probable que su sector no tenga un resultado positivo”.

Sobre cuánto impacto electoral puede tener, Morales comenta que este proyecto “apunta a un bolsón electoral que le ha sido muy esquivo al Gobierno”, los segmentos bajos y medios, “en especial los más jóvenes y aquellos titulados con el CAE”.

En esa línea, el director de Tú

Influyes, Axel Callís, también considera que puede generar un efecto en esos grupos y grafica que cada año se suman 200 mil jóvenes al padrón electoral por lo que “puede ser un incentivo a ellos”.

Por otro lado, estima que el Presidente llevaba varios meses esperando anunciar este proyecto “y no se podía seguir esperando”.

Mientras Arellano cree que “este tipo de políticas tienden a polarizar la discusión y a los electores y eso va a depender de dos elementos: de la agenda de las próximas semanas y si el Gobierno es capaz de dejar las dudas que dejó el proyecto anoche”.



ANUNCIO.— El Presidente Gabriel Boric presentó los detalles del proyecto ayer en la Usach.

Votante duro

¿Y puede generar molestia en el electorado más duro del Presidente que no sea una condonación universal tal como se había comprometido en campaña? Para el académico de la UDD no, pues considera que ese 30% de apoyo ha sido “leal con él de manera constante cuando gran parte de sus promesas de campaña

no han podido ser concretadas”.

Misma mirada tiene Morales, quien asevera que “no le va a generar ningún costo en el nicho más duro porque están conscientes de que el Presidente tiene restricciones no solamente de carácter fiscal, sino también en el Congreso. Incluso señala que cree que dicho grupo “no lo va a ver como una traición, sino que lo va a aplaudir”.